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Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Sport

Sitzungstermin: Dienstag, 11.08.2020
Sitzungsbeginn: 18:04 Uhr
Sitzungsende: 19:32 Uhr
Raum, Ort: Senatssaal des Rathauses, Markt, 17489 Greifswald

Einwohner*innen sind wie immer herzlich willkommen. Die Einhaltung des 
Mindestabstandsgebots begrenzt die Anzahl der Personen in der Räumlichkeit. 

Alle Anwesenden beachten bitte die zum Zeitpunkt der Sitzung geltende 
Rechtsverordnung (ggf. z.B. Dokumentation der Anwesenheit; eigenes 

dokumentenechtes Schreibzeug; Mund-Nasen-Bedeckung).

Anwesend

Vorsitzende/r
Gamal Khalil

Mitglied
Rita Duschek
Ibrahim Al Najjar
André Carls
Eckhard Ehrke Vertretung für: Stephan Gielow
Tjorven Hinzke
Benjamin Gau Vertretung für: Axel Hochschild
Jörg-Uwe Krüger
Jana Neuhaus

Protokollant/in
Marina Wetzel

Abwesend

Mitglied
Stephan Gielow entschuldigt
Axel Hochschild entschuldigt

Gäste:

Michael Bödow Hochschulsport Universität Greifswald
Nathalie Bölckow
Mike Bölckow
Maria Kirsch Kinder- und Jugendbeirat
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Jörg König
Rita Kremer Sportbund Greifswald
Wiebke Krüger Kinder- und Jugendbeirat
Hannelore Wienrich Sportbund Greifswald

Verwaltung:

Carola Felkl Abteilung 41.7 Schulverwaltung/Sportentwicklung/Jugend
André Hollandt Abteilung 41.7 Schulverwaltung/Sportentwicklung/Jugend
Klaus Schult Abteilung 23.3 Gebäudemanagement

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
09.06.2020
 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

5 Hochschulsport der Universität Greifswald
Vorstellung durch Herrn Michael Bödow 

6 Mitteilungen der Verwaltung
7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

 
8 Beschlusskontrolle

 
9 Beratung der Beschlussvorlagen

 
9.1 Verhandlungen mit der Gemeinde Wackerow

Fraktion BG/FDP/KfV 
BV-P/07/0178

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
des Fachausschusses
 

11 Ende der Sitzung



Sitzung des Ausschusses für Sport vom 11.08.2020
Seite: 3/6

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Khalil eröffnet die Sitzung um 18:04 Uhr. Es sind neun Mitglieder anwesend 
und somit beschlussfähig.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Es besteht kein Änderungsbedarf.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
09.06.2020

Die Vertreterin des Kinder- und Jugendbeirates meldet sich zu Wort und fordert, 
dass auf der Seite 5, TOP 9 die ersten beiden Sätze gestrichen werden. Sie 
fanden es unangebracht, im Protokoll zu vermerken, dass die Vertreter des 
Kinder- und Jugendbeirates an den letzten beiden Ausschüssen nicht anwesend 
waren. Sie hatten andere Termine, die wichtig waren. 
Es wird abgestimmt, ob darüber abgestimmt werden soll, 6 x Ja, 1 x Nein, 2 x 
Enthaltungen.
Es folgt die Abstimmung mit der Änderung.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 1 2

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Herr Bölkow meldet sich zu Wort. Er ist mit seiner Tochter erschienen. Sie 
vertreten einen neu gegründeten Cheerleader Verein. Sie benötigen dringend 
geeignete Hallenzeiten, wobei die Hallenhöhe sehr wichtig ist. Problematisch sind 
Winterhallenzeiten. Sie bitten um eine kurzfristige Lösung. Sie bemängeln die 
Ausstattung der Halle, in der sie jetzt trainieren. Dort sind die Matten 
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zerschlissen. Herr Bölkow sieht das Problem, dass die Sportgeräte in allen 
Sporthallen alt sind, außer in der Arndt- und Mehrzweckhalle. 
Herr Schult betont, dass in Bezug auf die Vergabe der Hallenzeiten alles was 
möglich ist, gemacht wird. Frau Bölkow möchte sich bitte noch einmal an Herr 
Förste wenden.

Herr König meldet sich zu Wort. Es geht um den Verein FC Al Karama Greifswald. 
Er ist enttäuscht über die Arbeitsweise, wie mit der Rassismus-Problematik 
umgegangen wurde. Er nennt verschiedene Termine, wo über die Probleme 
gesprochen wurde. Er ist der Meinung, der Fußballverband steht hier in der 
Verantwortung und hätte sich positionieren müssen. Ebenso hätte er vom 
Ausschussvorsitzenden und dem Sportausschuss mehr Engagement und 
konkretes Handeln erwartet. Er bittet Herrn Khalil, über persönliche 
Konsequenzen nachzudenken.

Frau Felkl ist dankbar, dass über die Probleme des Vereins gesprochen wird. Die 
Sportverwaltung hat den Vorstand des Vereins eingeladen, um über 
Unterstützungsmöglichkeiten hinsichtlich der Zahlungsschwierigkeiten für die 
Sportgebühren zu sprechen. Der Verein hat das Gesprächsangebot leider nicht 
angenommen. 
Herr Al Najjar sagt, dass die Integrationsbeauftragte und der Sportbund die 
Einzigen waren, die Unterstützung gegeben haben. Ebenso lobt er die 
Zusammenarbeit mit der Polizei. Dann kam Corona und der Spielbetrieb kam zum 
Erliegen. 
Herr Khalil stellt fest, dass klar gesagt wurde, FC Al Karama in Greifswald kein 
Rassismus-Problem hat. Nur in den Auswärtsspielen. Der Sportbund wollte das an 
den Kreissportbund weitergeben. Zu Herrn König sagt er, dass er seine Kritik 
unangebracht hält.
Das Fazit ist, die Verwaltung lädt zu einem gemeinsamen Gespräch ein. Es 
sollten der Verein FC Al Karama Greifswald, der Sportbund, der Fußballverein, die 
Integrationsbeauftragte, Vertreter des Sportausschusses sowie der 
Kreissportbund teilnehmen.

5 Hochschulsport der Universität Greifswald

Herr Bödow stellt sich als Leiter des Hochschulsportes vor. Er gibt einen kurzen 
Überblick über die verschiedenen Kurse. Da die Hochschulen noch geschlossen 
sind, finden zurzeit keine Veranstaltungen in den Hallen statt. Es gibt auch 
Probleme mit Sportstätten und Raumkapazitäten. Er lobt die gute 
Zusammenarbeit mit dem Immobilienverwaltungsamt, Herrn Förste. Auf die 
Frage von Herrn Khalil, ob der Sportplatz in der Fallada Straße auch für 
Sportvereine freigeben wird, antwortet Herr Bödow, dass es möglich wäre, aber 
sie haben wenige freie Kapazitäten am Nachmittag und Abend. Er sieht eher 
Möglichkeiten für Schulen an Vormittag.
Herr Bödow bietet den Mitgliedern des Ausschusses an, dass sie ihn jederzeit 
über die HSG kontaktieren können.

6 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Felkl teilt mit, dass die Mittel für den Sport im Haushalt eingestellt wurden.
- Sanierung Hainstraße
- Vereinsheim HILDA
- Planung HFC
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Kleinere Sportprojekte aus der Sportentwicklungsplanung sollten gefördert 
werden. 
- Die Ausweisung von Laufstrecken
- Fitnessanlage, voraussichtlich im Stadtpark
- Aufstellen von Tischtennisplatten
- Über die Greifswald-App soll eine Kontaktfunktion geschaffen werden, mit 

allen Sportplätzen, wo man sich zum Sport und Spiel verabreden kann.

Das soll aus zusätzlichen Mitteln finanziert werden.
Die HSG plant auch so eine Fitnessanlage. Sie könnten sich vorstellen, mit der 
Stadt zusammenzuarbeiten. 
Es gab Probleme bei den Wassersportvereinen in Wieck (Pachtflächen). Hierzu 
wurde ein Gespräch mit den Vereinen geführt und Lösungsansätze erörtert. Die 
fehlenden Informationen werden zusammengetragen und ein weiterer Termin 
folgt. Die Vereine ASV und HSG Kanu werden ebenfalls Gespräche miteinander 
führen.
Herr Khalil fragt nach, ob die Schilder mit dem Rauchverbot in den Sporthallen 
angebracht wurden. Das bestätigt Herr Schult, gleich nach der letzten Sitzung 
wurden die Schilder angefertigt und angebracht.

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

8 Beschlusskontrolle

9 Beratung der Beschlussvorlagen

9.1 Verhandlungen mit der Gemeinde Wackerow BV-P/07/0178

Es ist niemand anwesend, der die Vorlage einbringen kann. Es wird kurz 
diskutiert und dann abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
3 4 2

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder des Fachausschusses

Herr Al Najjar berichtet, dass die Parksituation an der Sporthalle II katastrophal 
ist. 
Das Problem ist bekannt, die Beschilderung ist nicht zufrieden stellend, es 
könnten evtl. Poller gesetzt werden. Herr Hollandt wird sich mit Amt 66 in 
Verbindung setzen, um mögliche Abhilfen zu schaffen.
Man könnte sich auch per Mail an die Bußgeldstelle wenden und eine Anzeige 
dort tätigen. 
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Der Sportbund, Frau Kremer, weist darauf hin, dass am 27.08.2020 das 
Sportabzeichen im Volksstadion abgelegt werden kann. Alle Mitglieder des 
Sportausschusses sind eingeladen.

11 Ende der Sitzung

Herr Khalil beendet die Sitzung um 19:32 Uhr.

Vorsitz: Protokollant/in:

Gamal Khalil Marina Wetzel
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